

# Jóvenes conforman grupos con miras al 26 de abril: Plebiscito agita la política universitaria y se vuelve tema central en el debate

Alumnos advierten posible polarización en los planteles. Oficialmente, la Confech, la FECh y la FEUC se inclinan por el Apruebo.

VALENTINA GONZÁLEZ

Aunque varios recién volverán a clases esta semana, entre los universitarios el debate ya tiene un foco claro: el plebiscito. Algunos se organizaron incluso en medio de las vacaciones, como la Federación de Estudiantes de la U. de Chile (FECh) y su titular, Emilia Schneider, afirma que conformaron un comando constituyente que cuenta con un centenar de voluntarios.

La postura que difunden es la del Apruebo y la Convención Constitucional. Añade que esto se zanjó con base en los resultados de consultas triestamentales.

Sin embargo, algunos afirman no sentirse identificados. Es el caso de Daniela Ruminot, alumna de Estudios Internacionales y una de las fundadoras de Jóvenes Unidos por el Rechazo. La joven asegura que en el plantel no haría actividades con su plataforma, que también tiene miembros de la U. del Desarrollo



**EN TERRENO.**— El comando constituyente tuvo un stand en el proceso de matriculas en la Universidad de Chile.

y la U. Andrés Bello. Asegura que el ambiente "se ha polarizado tanto que el 'bando bueno' es el del Apruebo (...). Ser de izquierda o estar por el Apruebo está de moda (en la U. de Chile)".

Schneider afirma que "el debate se hace con ideas".

En la UC también conviven ambas visiones. La federación estudiantil también apoya el Apruebo y la Convención Cons-

titucional, visión que promueve junto a otros movimientos del recinto. Belén Larrondo, presidenta de la FEUC, sostiene que la decisión se tomó "en la directiva, porque no se ha dado ninguna votación oficial". ¿Representa a la universidad? Según la joven, va en la línea de las convicciones que plantearon cuando postularon la lista, en 2018.

La estudiante plantea que en

la UC existe una amplia diversidad de opiniones políticas y que antes, como en el último trimestre de 2019, ya hubo roces: "Tuimos bastantes discusiones entre alumnos que apoyaban las movilizaciones y otros que no".

Jorge Pumpín, presidente del Movimiento Gremial, cuestiona el actuar de la FEUC: "No hemos visto intención de generar ninguna actividad informativa".

En la U. Adolfo Ibáñez (UAI), el presidente de la federación estudiantil, Sebastián Montoya, afirma que no harán campaña por ninguna opción, pero sí impulsarán acciones informativas.

Prevé que el tema convocará a sus compañeros, pues si bien la UAI "ha sido toda la vida una universidad a la que no le interesa la política (...), después del estallido hubo mucho interés".

Al interior del plantel, al igual que en la U. de los Andes, hay presencia de Revolución Democrática. En la UAI la coordina el estudiante Guido Camú, quien prevé que podrían darse roces

con docentes en las próximas semanas: "A fines de 2019 hicimos un cortacalles exigiendo que se cancelaran las clases, porque algunos no podían llegar".

La vicepresidenta de la Federación de Estudiantes de la U. de los Andes, Catalina Sierralta, también descarta que se abandericen por una opción y dice que buscarán dar espacio al debate. También proyecta posibles tensiones: "Siempre la derecha ha estado más organizada, porque la política en nuestra U está prácticamente en pañales". Esta línea contrastará, dice, con la visión de quienes se movilizaron después del 18 de octubre.

Aunque varios jóvenes proyectan una posible polarización de los ambientes universitarios en las próximas semanas, la vocera de la Confech, Catalina Magaña, afirma que "siempre va a haber un respeto por las diferencias de opinión". Con todo, la confederación que reúne a gran parte de los planteles del país ya fijó su postura por el Apruebo.



Los alumnos que optan por el Rechazo prefieren juntarse en casas o cafés.

Jóvenes Unidos por el Rechazo es una plataforma que reúne a estudiantes de distintos planteles.

“No hemos visto intención de generar ninguna actividad informativa (por parte de la FEUC)”.

JORGE PUMPÍN  
 PRESIDENTE DEL MOVIMIENTO GREMIAL EN LA UC

“Estos ambientes de polarización ya los vivimos en octubre. Tuimos bastantes discusiones entre alumnos que apoyaban las movilizaciones y otros que no”.

BELÉN LARRONDO  
 PRESIDENTA DE LA FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES DE LA UC

“La UAI toda la vida ha sido una universidad a la que no le interesa la política (...). Pero después del estallido hubo mucho interés”.

SEBASTIÁN MONTOYA  
 PRESIDENTA DE LA FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES DE LA UAI

“Los compañeros tienen todo el derecho a organizarse, pero en la FECh se tomó una definición: apoyar el Apruebo y la Convención Constitucional”.

EMILIA SCHNEIDER  
 PRESIDENTA FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES DE LA U. DE CHILE